

結成20周年
新たな大躍進
に向け出発！

日刊労働千葉

国鉄千葉動力車労働組合

〒260-0017 千葉市中央区要町2番8号（動力車会館）
電話（鉄電）千葉 2935・2939番
（公）043（222）7207番

2000.4.19 No.5121

会社革マル結託体制維持の ために、事故責任を労働者に

東労組は、一九九一年の信濃高原鉄道事故やコンクリート剥落事故について、「無責任体质のJR改竄・証拠隠滅を繰り返す」等、JR西日本とJR連合（西労組）への批判を行っている。

東日本では会社責任を隠ぺい！

言うまでもなくJR西日本には重大な事故責任ある。だが、東労組の批判は実に奇妙なものだ。東労組は、JR西日本や東海の事故責任・安全無視は批判しても、これまで、自らが所属するJR東日本この事故責任は、ただの一度たりと批判したり、追及したりしたためしがないのだ。それどころか、多くの事故の本当の原因・本質を、労使ぐるみで隠ぺいしつづけてきたと言つても過言ではない。

東労組千葉地本は次のように主張している。「事故の総責任を会社経営陣に覆い被せて、一部政治家や株主を使って社長更迭へとシナリオをつくっています」「（だから）絶対事故を起こしてはならないのです。なぜなら、JR東海の社長葛西が、松田社長おろしのため躍起になつて策略をしかけてくるからです」「松田社長を守るために……『基本動作を守る運動』を開催していくよう」――要するに、東日本では、会社の責任になるようなことには全てフタをしろというのである。

それだけではない。東日本に対しては、「責任追及から原因究明へ」という方向を示したJR東

意図は、安全とは全く別な所に

この一点だけを見ても、東労組がいかに異常な組織かということは誰の目にも明らかだ。だがその一方でさらに、JR西日本や東海は、「國家権力のどす黒い意志」や「闇の力」に操られ東日本労使の破壊を狙つている、などという異様な状況は、安全とは全く別なところにあるのだ。

西日本や東海の事故責任を批判する意図は、安全とは全く別なところにあるのだ。

だが、ここでもウソにウソが重ねられている。東労組が言つているのは、要するに「革マルを切り捨てるのは許せない」というだけのことだ。西日本や東海でも革マルは、東日本同様、資本に対しても忠誠を誓いつづけたにも係わらず、経営陣によつて使い捨てられた。彼らの根底にあらねばかりに、一切の責任をお仕着せられて、切り捨てられるということがだ。事実大月駅事故の当該運転士がまさにそうであった。これが、東労組の「方針」が行き着く結論である。「責任追及から原因究明へ」というスローガンの本質は、要するに会社の責任は絶対追及しないということなのである。

西日本の経営責任を追及するのは結構なことだ。だが、なぜ東日本の経営責任は一切追及しようとも絶対に許すことはできない。この一点だけでも、もはや東労組を労働組合と呼ぶことはできない。

全ては革マル問題に帰着する！

安全問題を政争の具にするな！

会社の責任は絶対に追及しない

JR東日本でも、重大事故が続発し、何度も重大事故が続発している。松田社長は大社長になつた。責任追及がJRC西日本とJR連合（西労組）への批判を行っている。

前述の会社賛美の松崎発言も、あの大月駅事故の直後、当該の東労組組合員は、逮捕されたまま連絡警察の取り調べを受けており、マスコミすら、JR東日本の経営責任・指導責任やその業務運営のズサンさを厳しく指摘している状況のなかで開かれた、「第10回コール革マル」を否定するために異様な自作自演の茶番劇を演じ、その一方では、「シニア問題」での大裏切りを働いて、会社一資本にあくまでも忠誠を尽くすことをアピールするとともに、何とこれを組織破壊の道具に使って卑劣なキヤンペーンを行つていている。

これらの異様な「運動」の根つこをたどつていけば、どれも「革マル問題」行きつく。根つこはひとつなのだ。これらの根底にあるのはすべて革マル問題である。盗聴・住居不法侵入・窃盗などの異様な事態があらわとなつて、JR東日本の革マル結託体制が揺らぐ状況のなかで、東労組・革マルが生き延びるために仕組まれたデマ運動だ。彼らが、安全問題をめぐつてJR西日本や東海を批判するのも、全く同じ脈絡のなかで行われていることなのだ。

しかも最大の問題は、こうなつたときに事故を起こしてしまつた組合員は一体どうなるか、ということだ。「会社に責任が及ぶようなことをしてかした犯罪者だ」とばかりに、一切の責任をお仕着せられて、切り捨てられるということがだ。事実大月駅事故の当該運転士がまさにそうであった。これが、東労組の「方針」が行き着く結論である。「責任追及から原因究明へ」というスローガンの本質は、要するに会社の責任は絶対追及しないことだ。事実大月駅事故の当該運転士がまさにそうであった。これが、東労組の「方針」が行き着く結論である。「責任追及から原因究明へ」というスローガンの本質は、要するに会社の責任は絶対追及しないことだ。だが、なぜ東日本の経営責任は一切追及しようとも絶対に許すことはできない。この一点だけでも、もはや東労組を労働組合と呼ぶことはできない。

西日本の経営責任を追及するの